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Zusammenfassung

        
In einer 1976 begonnenen prospektiven Untersuchungsserie, bisher 248 Patienten mit (jeweils histologisch gesicherten) oralen Leukoplakien umfassend, fanden wir 48 (27 Männer, 21 Frauen) mit Präkanzerosen und 25 (22 Männer, 3 Frauen) mit Karzinomen. Während über die Hälfte der benignen (noso- oder noxigenen) Leukoplakien in der Wangenregion lokalisiert war, dominierten Präkanzerosen und Karzinome zunehmend in der unteren Hälfte der Mundhöhle. 23 % der präkanzerösen Schleimhautbezirke betrafen die laterale oder ventrale Zungenregion, 10 % die sublinguale Mucosa. Von den Karzinomen waren knapp 10 % am Zungenrücken, 29 % in der lateralen oder ventralen Zungenregion, 23 % am Mundboden lokalisiert. 20 von insgesamt 22 sublingual nachgewiesenen Leukoplakien waren entweder präkanzerös oder bereits karzinomatös. Um die Früherkennung oraler Präkanzerosen und Karzinome nachhaltig zu verbessern, sollten daher in jede klinische Untersuchung der Mundhöhle auch die unteren Regionen einbezogen werden.


      
        
Abstract

        
In a prospective study, begun in 1976, of so far 248 patients with histologically confirmed oral leukoplakia there have been 48 (27 males, 21 females) with precancerous lesions and 25 (22 males, 3 females) with carcinoma. While half of the benign leukoplakias were in the buccal region, precancerous lesions and carcinoma dominated with increasing frequency in the lower half of the oral cavity. Among the precancerous mucosal lesions 23 % were in the lateral or ventral region of the tongue, 10 % in the sublingual region. Among the carcinomas nearly 10 % were at the back of the tongue, 29 % in the lateral or ventral region of the tongue, and 23 % in the floor of the mouth. Of 22 proven leukoplakias in the sublingual region 20 were either precancerous or carcinoma. In order to improve the early recognition of oral precancerous or cancerous lesions it is essential to include the lower regions in any examination of the oral cavity.
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